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Fragen für den Legislative Workshop am 17. Juni 2010 in Brüssel

	DE
	EN

	INSPIRE-Richtlinie, Art. 3 Nr. 3
	INSPIRE Directive, Art. 3 Nr. 3

	„3. „Geodatensatz“ eine identifizierbare Sammlung von Geodaten;“
	“3. ‘spatial data set’ means an identifiable collection of spatial data;”

	Was wird konkret unter einem „Geodatensatz“ verstanden?

· Identifizierbare Sammlung von Geo-Objekten eines bestimmten INSPIRE-Geodatenthemas, z. B. Flurstücke aus ALKIS

· Identifizierbare Sammlung von Geo-Objekten einer bestimmten Objektart (feature type), z. B. CadastralBoundary aus Datenspezifikation

· Identifizierbare Sammlung von Geo-Objekten verschiedener Objektarten und verschiedener INSPIRE-Geodatenthemen, die in einem zusammenhängenden Kontext geführt werden, z. B. ALKIS

· oder ...
	What is exactly meant by “spatial dataset”?

· identifiable collection of spatial objects related to a certain spatial data theme, like cadastral parcels (as part of a widespread real estate cadastre information system)

· identifiable collection of spatial objects related to a certain feature type, e.g. CadastralBoundary (defined by the implementing rules for data specification)

· identifiable collection of spatial objects of various feature types and several spatial data themes recorded coherently (like the whole of the real estate cadastre information system) 

· or …



	Was wird, im Gegensatz zu einem Geodatensatz, unter einer Geodatensatzserie verstanden?
	What is exactly meant by a “spatial dataset series” in opposite to a “spatial dataset”?

	INSPIRE-Richtlinie, Art. 3 Nr. 5
	INSPIRE Directive, Art. 3 Nr. 5

	„5. „Geo-Objekt“ die abstrakte Darstellung eines Phänomens der Realwelt in Bezug auf einen bestimmten Standort oder ein geografisches Gebiet;“
	“5. ‘spatial object’ means an abstract representation of a realworld phenomenon related to a specific location or geographical area;”

	Unterliegen auch Datensätze mit indirektem Raumbezug der INSPIRE-Richtlinie oder muss der Raumbezug über Koordinaten realisiert sein?

Falls ja: Muss sich der indirekte Raumbezug eines Geodatensatzes dann zwingend auf andere Datensätze beziehen, die nach INSPIRE (Geodatenthemen geographische Gittersysteme, geographische Bezeichnungen, Verwaltungseinheiten, Adressen, Flurstücke, ...) bereitzustellen sind, oder kann dies eine beliebige indirekte Georeferenzierung sein?
	Are datasets with indirect spatial reference (e.g linked to addresses or postal codes) also subject to the INSPIRE Directive or is a direct spatial reference (by coordinates) a precondition?

If yes: is the indirect spatial reference of a spatial dataset mandatorily to be related on other datasets that have to be provided according to INSPIRE (part of spatial data themes like coordinate reference systems, geographical grid systems, geographical names, administrative units, cadastral parcels, …), or is it also possible to refer to any indirect spatial reference? 

	INSPIRE-Richtlinie, Art. 4 Abs. 2
	INSPIRE Directive, Art. 4 para. 2

	„Sind mehrere identische Kopien des gleichen Geodatensatzes bei verschiedenen Behörden vorhanden oder werden sie für diese bereitgehalten, so gilt diese Richtlinie nur für die Referenzversion, von der die verschiedenen Kopien abgeleitet sind.“
	“In cases where multiple identical copies of the same spatial data set are held by or on behalf of various public authorities, this Directive shall apply only to the reference version from which the various copies are derived.”

	Handelt es sich in den nachfolgenden Fällen entweder 

· um eine von einer Referenzversion eines Geodatensatzes abgeleitete identische Kopie, die nicht für INSPIRE bereitgestellt werden muss, 

oder 

· wird der von einer anderen Behörde bezogene Geodatensatz selbst zu einer für INSPIRE bereitzustellenden Referenzversion,

wenn:

· der bezogene Geodatensatz um Objekte und Attribute erweitert wird, die nicht INSPIRE unterliegen?

· der bezogene Datensatz lediglich durch Weglassen von Objekten und Attributen reduziert wird, die von der beziehenden Stelle nicht benötigt werden?

· der bezogene Datensatz in seiner Geometrie mit automatisierbaren Generalisierungsmechanismen bearbeitet wurde, die einfach reproduzierbar (z. B. Douglas-Peucker-Algorithmus) sind?

· der bezogene Datensatz in seiner Geometrie mit automatisierbaren Generalisierungsmechanismen bearbeitet wurde, die sehr komplex angelegt sind (z. B. Modelltransformation Basis-DLM ( DLM 50)?

· zwei bei einer Behörde vorliegende Geodatensätze, die getrennt voneinander bereits für INSPIRE bereitgestellt werden, ohne inhaltliche Änderung (keine Erweiterung / keine Reduktion der Objekte und Attribute), aber strukturell ggf. geringfügig verändert (Aufbau von Relationen zwischen den Objekten der beiden Ausgangsdatensätze, nicht reproduzierbare / reproduzierbare Aggregation von Objekten) zusammengefasst werden?

· von zwei oder mehr Behörden bezogene Geodatensätze in einem Datensatz ohne inhaltliche Änderung (s.o.), aber strukturell ggf. geringfügig verändert (s.o.) zusammengefasst werden?

· ein bezogener und auch veränderter Datensatz nach der Modelltransformation in das INSPIRE-Datenmodell exakt so aussehen würde, wie wenn der Ausgangsdatensatz von einer anderen Behörde in das INSPIRE-Datenmodell transformiert würde?

· bei einer übergeordneten Behörde eine von einer nachgeordneten Stelle der untersten Verwaltungsebene bezogene identische Kopie eines Geodatensatzes vorliegt, die Stelle der untersten Verwaltungsebene, aber keine geodatenhaltende Stelle für INSPIRE ist (also ihre Referenzversion nicht bereitstellen muss, weil die Sammlung oder Verbreitung nach Art. 4 Abs. 6 INSPIRE-RL nicht vorgeschrieben ist)?


	Are the subsequently mentioned cases 

· identical copies derived from the reference version of a spatial data set (which needs not to be provided for INSPIRE), 

or 

· new reference versions (which must be provided for INSPIRE), only because a spatial data set has been obtained from another authority, 

if:




· the obtained data set is being upgraded by objects and attributes which are not subject of INSPIRE?

· the obtained data set is being reduced by deleting objects and attributes not needed by the purchasing authority?

· the geometry of the obtained data set is being manipulated by repeatable automatic generalisation methods (e.g. Douglas-Peucker algorithm)?



· the geometry of the obtained data set is being manipulated by complex automatic generalisation methods (e.g. cartographic schema transformations)?



· two existing spatial datasets held by the same authority, which are being provided already for INSPIRE separately from each other, are being merged without change of content but change of structure?








· datasets obtained from two or more different authorities are being merged without change of content but with change of structure?


· a dataset obtained by an other authority has not been modified in a way relevant to the INSPIRE data model 





· a superior authority has obtained an identical copy of a dataset from a subordinated authority on the lowest level of government (whereas the subordinated authority is not obligated to provide its reference version, because the collection or dissemination is not required by law, according to Art. 4 para. 6)?



	INSPIRE-Richtlinie, Art. 4 Abs. 6
	INSPIRE Directive, Art. 4 para. 6

	„Abweichend von Absatz 1 gilt diese Richtlinie nur dann für Geodatensätze, die bei einer auf der untersten Verwaltungsebene eines Mitgliedstaats tätigen Behörde vorhanden sind oder für diese bereitgehalten werden, wenn nach dem Recht des Mitgliedstaats ihre Sammlung oder Verbreitung vorgeschrieben ist.“
	„ By way of derogation from paragraph 1, this Directive shall cover spatial data sets held by or on behalf of a public authority operating at the lowest level of government within a Member State only if the Member State has laws or regulations requiring their collection or dissemination.”

	Muss die Sammlung oder Verbreitung der Geodaten ausdrücklich in digitaler Form vorgeschrieben sein, damit Behörden der untersten Verwaltungsebene verpflichtet sind, diese bereitzustellen, oder genügen hierfür auch Vorschriften, welche die Sammlung oder Verbreitung entsprechender Informationen in analoger bzw. beliebiger Form vorsehen?
	Must the collection or dissemination of spatial data be regulated to be in digital form (in order that authorities at the lowest level of government are obligated to provide them), or is it sufficient that Member State law regulates the collection or dissemination of corresponding information in analogue or in any other form? 

	INSPIRE-Richtlinie, Annex I, Nr. 5 
	INSPIRE Directive, Annex I, Nr. 5

	„5. Adressen
Lokalisierung von Grundstücken anhand von Adressdaten, in der Regel Straßenname, Hausnummer und Postleitzahl.“
	„5. Addresses
Location of properties based on address identifiers, usually by road name, house number, postal code.”

	Unterliegen die in den Melderegistern geführten Adressdaten, die in der Regel keine Georeferenzierung (direkt / indirekt) aufweisen, der INSPIRE-Richtlinie?
	Is address data without spatial reference (neither direct nor indirect), e.g. from resident registers, also subject to the INSPIRE Directive?

	INSPIRE-Durchführungsbestimmungen zu Netzdiensten, Art. 4
	INSPIRE implementing rules regarding network services, Art. 4

	„1. Bis zum 9. Mai 2011 müssen die Mitgliedstaaten die Anfangsbetriebsfähigkeit der Such- und Darstellungsdienste hergestellt haben. 

2. Bis zum 9. November 2011 müssen die Mitgliedstaaten die Such- und Darstellungsdienste entsprechend dieser Verordnung bereitgestellt haben.“
	“1. Not later than 9 May 2011, Member States shall provide the Discovery and View Services with initial operating capability.

2. Not later than 9 November 2011, Member States shall provide the Discovery and View Services in conformity with this Regulation.”

	Müssen über die INSPIRE-konformen Geodatendienste (Darstellungs- und Downloaddienste) zu den genannten Zeitpunkten überhaupt Daten bereitgestellt werden, wenn die Verpflichtung nach den INSPIRE-Durchführungsbestimmungen zu den Datenspezifikationen erst später (zwei bzw. sieben Jahre nach Inkrafttreten der Durchführungsbestimmungen) wirksam werden?

Falls ja: In welcher Form müssen die Datensätze bereitgestellt werden, wenn die INSPIRE-Datenmodellen noch gar nicht erarbeitet bzw. noch nicht verbindlich anzuwenden sind?
	Is it obligatory to provide data by network services (viewing and download services) in conformity to INSPIRE implementing rules on network services, while the obligation to provide data according to the INSPIRE data specifications will take effect later (two respectively seven years after entry into force of the implementing rules, cf. Art. 7 para. 3 of the Directive)?

If yes: In which way are the datasets to be provided, if the data models defined by INSPIRE are not yet ready developed respectively not yet legally binding?

	INSPIRE-Durchführungen zu Datenspezifikationen 
	INSPIRE implementing rules regarding data specifications

	Sind vorliegende Geodatensätze, die auch in Zukunft gar nicht (z. B. Rasterdaten) bzw. nicht mit vertretbarem Aufwand (rudimentäre Strukturierung der Ausgangsdaten) in die INSPIRE-Datenmodelle transformierbar sind, überhaupt für INSPIRE bereitzustellen?

Falls ja: Können sie dauerhaft in den originären Datenmodellen bereitgestellt werden? 
	Are all existing spatial datasets to be provided for INSPIRE, also if these datasets are definitely not transformable (e.g. raster graphics), or not transformable with adequate efforts (e.g. if the data is only in a rudimentary structure)?

If yes: Will it permanently be possible to provide them using the originary data models?
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